



Presseausendung Österreichische Billardunion (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

Kahofer bestätigt Favoritenrolle bei Einband-Staatsmeisterschaft in Wien •Europameister dominiert nationale Konkurrenz

21.10.2024. Arnim Kahofer hat am vergangenen Wochenende bei den 81. Österreichischen Staatsmeisterschaften im Einband am Matchbillard seine aktuelle nationale Ausnahmestellung in dieser Disziplin eindrucksvoll unter Beweis gestellt.

Der 50-jährige Wiener, der Anfang Mai in Cervera, Spanien, mit dem Gewinn des Einband-Europameistertitels einen seiner größten Karriere-Erfolge feierte, dominierte die im Billard Sportklub Augarten im zweiten Wiener Gemeindebezirk ausgetragene nationale Titelentscheidung klar und kürte sich wie im Vorjahr ungeschlagen zum neuen Einband-Staatsmeister.

In seiner Eröffnungspartie am Freitagabend bezwang der Carambol-Allrounder den Grazer Oliver Fritz souverän mit 120:59 und hielt am Samstag den Niederösterreicher Andreas Reichner mit 120:33 und den Wiener Gerhard Ralis mit 120:51 ebenfalls deutlich auf Distanz.

Auch gegen Vorjahres-Einband-Vize-Staatsmeister Michael Hikl gab sich Kahofer am Sonntag keine Blöße und legte mit 120:47 einen Respektsabstand zwischen sich und seinen Wiener Billard Assoziation Vereinskollegen. Die abschließende Begegnung gegen seinen für den BSK Augarten antretenden Wiener Jugendfreund Patrick André war dann aufgrund des Turnierverlaufs nur mehr ein Schaulaufen.

André, vor den letzten Turniertag mit drei Siegen in Folge ebenfalls mit Titelhoffnungen, unterlag in der Vorschlussrunde nach einer durchwachsenen Leistung seinem BSK Augarten Vereinskollegen Gerhard Ralis mit 89:120 und fing sich dadurch einen nicht mehr aufholbaren Rückstand auf Kahofer im Punktedurchschnitt ein.

Kahofer ließ aber auch im Match gegen André keinen Zweifel über seine Vormachtstellung aufkommen und sorgte zum Abschluss mit einem 120:51 Erfolg in nur 10 Aufnahmen für eine weitere Turnierbestleistung.

„Es ist immer schön zu gewinnen und es ist auch nichts Selbstverständliches. Ich hatte auch Kontrahenten die mir wirklich hätten gefährlich werden können. Es ist dieses Mal aber etwas leichter gelaufen als ich gedacht habe. Mit meiner Performance bin ich teilweise zufrieden, teilweise ein bisschen weniger. Ich habe technisch wirklich sehr anspruchsvolle Bälle perfekt gespielt aber meine Serien waren zu gering. Das ist aber ausschlaggebend um international mithalten und meinen Europameistertitel verteidigen zu können“ übte Kahofer trotz seines 21. Einband-Titelgewinns Selbstkritik.

„Einband war noch nie meine Lieblingsdisziplin und ist sie noch immer nicht. Ich habe aber über den Sommer relativ viel trainiert. Letztes Jahr habe ich einen Punkteschnitt von unter Fünf gespielt. Heuer ist es etwas über Sechs. Wäre der letzte Tag nicht gewesen wo ich nicht mein bestes Billard gespielt habe, wäre es eigentlich ein ganz gutes Turnier gewesen“ bilanzierte André und streute seine Freund und Sportrivalen Rosen. „Arnim gehört für mich zu den besten Serien-Billardspielern der Welt. Nach dazu spielt er ein sehr schönes Billard. Das kann man sich auch anschauen weil es technisch sehr hochwertig ist. Da kann man sich auch einiges anschauen und das tue ich auch“.

Die Bronze-Medaille ging an Vorjahres-Vize-Meister Michael Hikl. Der Wiener, der nur Kahofer und André unterlag, verwies nach einem Unentschieden im direkten Vergleich den Niederösterreicher Andreas Reichner aufgrund des besseren Gesamtpunktedurchschnitts auf den vierten Platz. Reichner hatte so wie Hikl seine Matches gegen Kahofer und André verloren, blieb aber gegen Gerhard Ralis und den Grazer Oliver Fritz erfolgreich.

Für André-Bezwinger Gerhard Ralis blieb damit nach einem Erfolg gegen Oliver Fritz Endrang Fünf. Fritz, der in der Vorwoche in Eisenstadt den Qualifikationswettkampf für die Staatsmeisterschaft für sich entschieden hatte, musste sich mit Platz 6 zufrieden geben.



Endergebnis der 81. ÖSTM im Einband am Matchbillard in Zahlen:

	SPIELER	SP	MP	PKT	AUF	GD	BED	HS
1	Arnim KAHOFER (WBA)	5	10	600	67	8,955	12,000	50
2	Patrick ANDRE (AUG)	5	6	500	83	6,024	8,000	39
3	Michael HIKL (WBA)	5	5	469	91	5,153	7,500	58
4	Andreas REICHNER (POT)	5	5	444	114	3,894	5,000	36
5	Gerhard RALIS (AUG)	5	4	374	113	3,309	6,000	18
6	Oliver FRITZ (GBK)	5	0	288	110	2,618	-	18

SP=Spiele, MP=Matchpunkte, PKT=Punkte, AUF=Aufnahmen, GD=Gesamtpunktedurchschnitt
BED=Bester Punktedurchschnitt einer Einzelpartie, HS = Höchste Serie

Weitere Informationen:

ÖSTM Einband 2024/25, BSK Augarten: <https://www.bsvoe.com/ergebnis/nmc-id/6713dab397750d8b175bb2a5>

Video-Playlist: <https://youtube.com/playlist?list=PLHpe78nY-VT4j4JPs18BTaXFK7Qwdlcu3&si=R7QliRoWppeeVWom>

Österreichische Einband Staatsmeister (Matchbillard): <https://www.bsvoe.com/einband-mb/>

Billardsportverband Österreich (Carambol): <https://www.bsvoe.com/>

Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen Fotocredits ©
entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung. Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur
Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen
Andreas Kronlachner

Pressereferent / Media Office
Österreichische Billardunion
Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46
3013 Tullnerbach
Tel. +43 664 5262065
<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>
www.billardunion.at